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浙江物产环保能源股份有限公司 

关于 2022 年第三季度业绩说明会召开情况的公告 

 

浙江物产环保能源股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022 年 11 月 2 日

（星期三）15:00-16:00 通过网络平台 “ 上 证 路 演 中 心 ”（网址：

http://roadshow.sseinfo.com/）召开了公司 2022 年第三季度业绩说明会，现

将有关事项公告如下： 

 

一、业绩说明会召开情况 

2022 年 10 月 18 日，公司在上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）及指

定信息披露媒体披露了《浙江物产环保能源股份有限公司关于召开 2022 年第三

季度业绩说明会的公告》（公告编号：2022-048）。 

2022 年 11月 2 日，公司董事长钟国栋先生，副董事长、总经理陈明晖先生，

独立董事周劲松先生，财务总监王竹青先生，董事会秘书朱方超先生出席了本次

说明会，与投资者进行沟通和交流，就投资者关注的问题进行了回复。 

 

二、投资者提出的主要问题及公司的回答情况 

问 1：公司未来业绩增长点在哪里，可以维持什么样的增速？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司 2022 年前三季度实现营业总收入

4,231,033.26 万元，较上年同期增长 5.43%；实现营业利润 112,474.02 万元，

较上年同期增长 25.31%；实现归属于上市公司股东的净利润 78,372.78 万元，

较上年同期增长 12.60%；实现归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利

润 76,669.35 万元，较上年同期增长 14.33%。公司在稳健开展主业运营的同时，

积极寻求优质的太阳能、生物质能、氢能、储能等新能源项目，探索环保新能源

领域业务。目前，公司首批分布式光伏项目中已有多个项目实现并网发电。感谢

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 



您的关注！ 

 

问 2：前两年南方入冬均出现了大面积的寒潮，请问第四季度公司热电厂是

否有足够的产能空间应对用电负荷？计划扩大产能吗？ 

回复：尊敬的投资者，您好！物产环能下属各热电厂采取“以热定电”的生

产运行模式，即以供热负荷的大小来确定发电量的多少，因此公司热电厂的供电

量主要随着下游热用户的实际用热情况而变化，公司子公司浙江物产山鹰热电有

限公司及浙江物产金义生物质热电有限公司在建中，建成后将提升公司产能。感

谢您的关注。 

 

问 3：请问贵司的知识产权情况如何，掌握哪些专利？在新能源方向上有哪

些较核心的技术吗？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司目前共有国家专利 169项，其中发明专利

15 项，在生物质资源综合利用技术和污泥无害化处置技术领域处于国内外领先

水平。感谢您的关注。 

 

问 4：从公司披露的报告里了解到公司正在寻找新能源项目，请问公司有没

有考虑储能方向的项目，若开展此类业务公司具备哪些优势？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司积极推进新能源项目投资并购，布局太阳

能、生物质能（含垃圾发电）、储能、氢能等相关新能源产业，为可持续发展提

供动能。公司在新能源业务布局过程中，一方面可以依托公司当前热电联产业务，

持续扩大生物质、固废处置规模，并在供热范围内积极构建多能互补的综合能源

供应体系；另一方面，公司通过搭建协同创新平台，与高校、科研机构及其他企

业开展合作，全面提升自身科研技术水平、积极获取行业前沿信息，为公司新能

源业务布局提供技术保障。感谢您的关注。 

 

问 5：公司三季度报告已披露，业绩逆势增长，请问公司三季度业绩增长驱

动因素是什么？ 

回复：尊敬的投资者，您好！国际能源供应情况呈现紧张态势，国家出台多



项保供稳价政策保障国内能源安全，用能需求在政策的支撑下稳步兑现。公司依

托逾 70 年的行业深耕积淀及产业链核心优势，在与合作伙伴互利共赢的同时实

现业绩稳中有升。2022 年前三季度，公司根据高质量发展的内在要求，深入推行

精细管理、精益运营。此外，煤炭价格较上年同期有所上涨，公司煤炭流通业务

盈利能力实现持续提升。感谢您的关注。 

 

问 6：董秘好，请问公司有收购煤矿资产的计划吗？经营煤炭流通存在一定

的风险，公司在化解采购和供给环节风险方面有什么优势吗？ 

回复：尊敬的投资者，您好！物产环能煤炭流通板块业务以下游市场用户开

发为主，采购所得煤炭资源既可自用，也可对外销售。在化解采购和供给环节风

险方面，公司与国能集团、中煤集团等大型煤炭生产商形成了多年稳定的合作关

系，同时采取严苛的标准评定、审核贸易新客户以把控风险，形成了良性、可持

续的经营局面。感谢您的关注！ 

 

问 7：贵公司近期有获得技术方面的奖项吗？对后续开展新能源项目有帮助

吗？ 

回复：尊敬的投资者，您好!公司近期获得多项中国设备管理协会技术创新

成果奖、浙江省能源联合会 QC成果奖、省电力行业协会 QC成果奖、浙江省青工

创新创效项目奖等多项奖项，同时目前正与白马湖实验室、浙江大学和浙江工业

大学等科研单位产学研合作，开展 2023 年省“尖兵”“领雁”计划项目的申报

工作，积极有布局储能领域和资源综合利用领域。感谢您的关注。 

 

问 8：请问贵司行业划分在批发和零售行业，这个行业划分依据是什么？感

觉这个行业分类不能很好体现公司价值。 

回复：尊敬的投资者，您好！公司主营业务主要包括煤炭流通业务及热电联

产业务。依据证监会的行业分类标准，公司某类业务占营收比重大于或等于 50%

时，应划入该业务对应类别，由于公司煤炭流通业务收入占比高于热电联产业务，

因此公司行业划分以煤炭流通业务为准，划入批发和零售行业。批发与零售是指

向其他批发或零售单位与其他企事业单位、机关团体等批量销售生产资料等，以



及从事进出口贸易和贸易经纪与代理活动。感谢您对公司的关注！ 

 

问 9：您好，了解到公司正在向科技、智慧和生态型平台企业转型，请问这

个转型具体会体现在哪些方面？公司的智慧环保云平台除了减排作用能否降低

热电厂生产成本？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司始终坚持“绿水青山就是金山银山”的理

念，不断强化“科技赋能”和“数字赋能”的双核牵引，积极响应国家及省委省

政府对“双碳”目标的总体部署，以建设数字化的系统平台为抓手，深化数字技

术在传统电力热力行业的应用，研制了“智慧环保云平台”，除了能够满足热电

厂超低排放的需求，还能通过工业互联网、大数据分析和 AI 辅助决策等数字化

技术赋能，实现烟气超低排放过程安全稳定、精准预测和智慧协同，降低了污染

物脱除过程中的物耗、能耗以及管理成本。感谢您的关注。 

 

问 10：请问贵司国际业务占比高吗？会否受到国外形势变化的影响，存在

经营风险？ 

回复：尊敬的投资者，您好！国际业务作为公司煤炭资源的补充，在经营过

程中会受到国外形势变化影响，但公司严格遵循“以销定进”原则，防范经营风

险。感谢您的关注。 

 

问 11：您好！现在很多有电厂的公司都在做清洁能源转型，请问公司计划

如何部署清洁能源电力？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司围绕国家双碳战略目标，积极推进新能源

项目开拓，通过布局分布式光伏发电和生物质发电项目，提高清洁能源发电比例，

助力国家优化能源结构。感谢您的关注。 

 

问 12：看到公司募投项目里海盐公用热电项目投入比例跟其他项目比较低，

请问现在进展到什么阶段了，明年有可能进行生产吗？ 

回复：尊敬的投资者，您好！浙江物产山鹰热电有限公司公用热电项目于

2020 年开工建设，目前建设工作有序推进中，将按计划建成投产。感谢您的关



注。 

 

问 13：您好，贵司目前涉及到的新能源是指光伏和生物质能两块吗？看了

e 互动中的回复，生物质能发电应用的是农林废弃物这样的原材料，这是不是意

味着比一般的热电厂成本低很多？那公司有继续扩张这块业务的意愿吗？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司目前已经开展的新能源项目主要是分布式

光伏和生物质发电两类项目，其他新能源项目处于开拓阶段。煤炭价格和生物质

价格受到多重因素的影响，且两者价格具有一定的相关性。公司后续将继续扩大

生物质发电业务规模。感谢您的关注。 

 

问 14：您好！请问公司主要和哪些煤炭供应商合作？合作关系是长期稳定

的吗？每年的合作商调整大吗？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司与国内主要煤炭企业国家能源、中煤集团、

晋能集团等形成稳定的合作联盟，互为资源、互为市场，源头采购、终端销售双

向拓展。感谢您的关注。 

 

问 15：您好，请问公司现在已经有募投项目开始生产了吗？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司募投项目共有三个，其中桐乡泰爱斯环保

能源有限公司气热联供项目完成安装调试并进入试生产阶段；金华金义新区农林

生物质焚烧热电联产项目部分机组已并网发电；海盐经济开发区浙江物产山鹰热

电有限公司公用热电项目按既定计划稳步推进中。感谢您的关注。 

 

问 16：公司现在的热电子公司有哪几家是使用清洁能源供热供电的？是否

都享受政府补助？ 

回复：尊敬的投资者，您好！物产环能一直致力于固废资源化清洁高效利用，

为园区提供综合能源服务。下属嘉兴新嘉爱斯热电有限公司和浙江物产金义生物

质热电有限公司燃烧利用生物质进行供热供电。根据国家相关政策，嘉兴新嘉爱

斯热电有限公司享受政府补助，浙江物产金义生物质热电有限公司生物质焚烧热

电联产项目目前仍处在建设阶段，相关政府补助积极申报中。感谢您的关注。 



问 17：当前疫情叠加经济低迷，公司有什么经营策略应对贸易销售吗 

回复：尊敬的投资者您好！面临复杂多变的外部环境，公司依托多年积累的

渠道优势、产业协同优势及资源整合优势，为供应商和客户提供一体化的煤炭综

合服务：一方面，公司与上游资源方共同设立合资公司，进一步提升煤炭资源获

取能力，并与国内众多港口码头签订协议，享受延长免堆期、减免港杂费、优先

靠泊权等优惠政策；另一方面，公司不断优化业务流程，规范业务运营、强化协

同合作、提高风控管理，量质并重推动公司煤炭流通业务发展。感谢您的关注！ 

 

问 18：您好，请问对贵公司 2022 年度利润情况预判如何，明年是否有信心

分配给投资者的利润能否超过 2021 年度？ 

回复：尊敬的投资者您好！2022年，面对国家能源战略转型带来的新挑战、

新机遇，公司将以治理能力持续优化、产业能力不断提高、发展动能更加强劲为

目标，坚定绿色发展信心：煤炭流通业务向高质量发展转型，进一步优化公司资

源分配制度，加强团队协同、业务协同，创新业务模式、开拓资源渠道，不断完

善产业研究和现期结合业务，提升盈利能力，实现煤炭流通产业链价值赋能；热

电联产业务不断向区域工业综合能源服务商转型，以现有供热区域为基础，积极

开拓低碳业务，进一步开发一般工业固废处置、生物质、污泥焚烧发电、压缩空

气等业务，为可持续发展提供动能。感谢您的关注！ 

 

三、其他事项 

关 于 本 次 说 明 会 的 具 体 内 容 ， 投 资 者 也 可 登 录 上 证 路 演 中 心

（http://roadshow.sseinfo.com/）查阅。投资者如有进一步的问题及意见建议，

欢迎通过公司投资者关系邮箱、投资者热线电话、上海证券交易所互动平台等渠

道与公司进行沟通交流。 

公司对长期以来关注和支持公司发展的投资者表示衷心的感谢！ 

特此公告。 

 

浙江物产环保能源股份有限公司董事会 

2022年 11月 3日 


